

LA BALEINE JONAS

Paris, le 26/9/55

Après l'Amérique, la Norvège, la Suède, le Danemark, l'Allemagne et l'Autriche, la baleine géante "Jonas" continuant sa tournée est arrivée à Paris sur un camion géant de 30 mètres de long pourvu de cinq paires de roues.

"Jonas" que l'on présente ainsi depuis un an à travers le monde est un des premiers cétacés au monde à être exposés en chair et en os. Il est très rare en effet de conserver une baleine intacte dans toute la grandeur de son anatomie. Capturée en 1952, au large de Trondhjem (Norvège) on dut injecter à "Jonas", 7.000 litres de formaline pour éviter la putréfaction.

Cette baleine mesura 20 mètres de long et pèse plus de 50.000 kilos. Ses organes sont à la hauteur: son foie pèse 6.000 kg., sa langue plus de 1.000 kgs et son cœur 420 kgs!

Un dispositif frigorifique intérieur de dix sept mètres de long, maintient son organisme à température constante. Entre ses mâchoires d'où les canines ont été arrachées dix hommes peuvent prendre place sans se serrer. Ainsi traité "Jonas" âgée de 18 mois n'a pas subi l'humiliation d'être changée en huile, graisse, viande et poudre d'os. "Jonas" n'est pas redevenue poussière mais une belle pièce d'exposition qui est la plus grosse attraction qu'ait jamais connue l'esplanade des Invalides.